
 

 

 

Procès-verbal 

Du conseil d’établissement 

Collège des Compagnons 

Séance du 29 mars 2023, à 19 h 30 

Bibliothèque du Collège des Compagnons 

 

 

 

Sont présents : Madame Cynthia Cliryx, parent 

 Madame Nathalie Dallaire, enseignante 

 Monsieur Théodore Desmeules, élève 

 Madame Christine Garcia, directrice 

 Madame Marie-Sophie Ivers, enseignante 

 Madame Élaine Lajoie, parent 

 Monsieur Jean-Luc Lavoie, représentant de la communauté 

 Monsieur Stéphane Lapierre, parent 

 Madame Élise Lefebvre, élève 

 Monsieur Marc-Antoine Lebrun, parent 

 Monsieur Jean-Pierre Marcoux, enseignant 

 Monsieur Louis Migotto, enseignant 

 Madame Éliane Nadeau, soutien administratif 

 Madame Carine Turcotte, professionnelle 

  

Est absente : Madame Mélanie Boulanger, parent 

 

Agit comme secrétaire : Madame Éliane Nadeau 

 

1. OUVERTURE DE LA SÉANCE 

Monsieur Stéphane Lapierre, président, déclare l’ouverture de la séance et propose 

de devancer le point 3 avant le point 1.1. Il présente l’ordre du jour. 

1.1 NOUVEAUX MEMBRES DE L’AGEC 

Monsieur Stéphane Lapierre invite madame Christine Garcia à présenter les deux 

nouveaux membres au sein du conseil; monsieur Théodore Desmeules et madame 

Élise Lefebvre, élèves et membres de l’AGEC. 

1.2 DÉMISSION D’UN MEMBRE PARENT 

Monsieur Stéphane Lapierre annonce la démission de madame Marina Isabel Siffredi 

en tant que membre parent, madame Christine Garcia ajoute que c’est pour des 

raisons de santé. 

Madame Cynthia Cliryx se propose à la trésorerie. 

 
CC-22-23-37 

Il est proposé par madame Élaine Lajoie appuyée par madame Marie-Sophie Ivers et 

résolu à l’unanimité de nommer madame Cynthia Cliryx trésorière, lequel document est 

déposé pour valoir comme si récité au long aux présentes et déposé aux archives sous la 

cote CC-22-23-37. 

2. INTERVENTION DU PUBLIC 
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Il n’y a aucune intervention. 

 

3. PRÉSENTATION ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
1. Ouverture de la séance 

1.1 Nouveaux membres de l’AGEC 

1.2 Démission d’un membre parents 

2. Intervention du public 

3. Adoption de l’ordre du jour  

4. Adoption du procès-verbal du 22 février 2023 

5. Suivi au procès-verbal du 22 février 2023 

6. Approbation des sorties éducatives et des voyages 

7. Clientèle 2023-2024 et opération choix de cours 

7.1 Offre de service en sport 

8. Projet éducatif 

9. PEVR consultation 

10. Nouveau programme CCQ 

11. Forces Avenir 

11.1 Élise Lefebvre, élève engagée (régionale) 

11.2 Guillaume Beaulé, élève persévérant (local) 

11.3 Solange Pouliot, personnel engagée (local) 

11.4 Œuvre urbaine, projet engagé (local) 

12. Œuvre d’art Parc-école 8 juin 2023 

13. Information de l’AGEC 

14. Information du président 

15. Information du représentant au Comité de parents 

16. Information du trésorier 

17. Information de l’OPP 

18. Information de la direction 

19. Questions et demandes des membres 

20. Levée de la séance 

 

CC-22-23-38 

Il est proposé par madame Carine Turcotte appuyée par monsieur Marc-Antoine Lebrun 

et résolu d’adopter à l’unanimité l’ordre du jour tel que présenté lequel document est 

déposé pour valoir comme si récité au long aux présentes et déposé aux archives sous la 

cote CC-22-23-38. 

 

4. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU 22 FÉVRIER 2023 

 
CC-22-23-39 

Il est proposé par madame Cynthia Cliryx appuyée par madame Élaine Lajoie et résolu 

d’adopter à l’unanimité le procès-verbal du 22 février 2023 tel que présenté, lequel 

document est déposé pour valoir comme si récité au long aux présentes et déposé aux 

archives sous la cote CC-22-23-39. 

 

5. SUIVI AU PROCÈS-VERBAL DU 22 FÉVRIER 2023 

Il n’y a aucun suivi. 

 

6. APPROBATION DES SORTIES ÉDUCATIVES ET DES VOYAGES 

Madame Christine Garcia présente les sorties éducatives : 

▪ Une conférence sur l’épargne pour les élèves en LS5, présentée par la Banque 

TD (aucun frais); 

▪ Les olympiades de la FP, activité d’exploration pour 20 élèves de LS3 (frais 

de transport assumés par l’école); 

▪ Étudiant d’un jour à la faculté de l’administration de l’Université Laval pour 

5 élèves le 30 mars (aucun frais); 
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▪ Sortie pour les élèves en PSP à l’École de cirque de Québec (frais de 

transport assumés par l’école); 

▪ La pièce de théâtre « Gaz bar blues » dans le cadre du cours d’art dramatique 

(déjà approuvée par le président); 

▪ La nuit des finissants (activité déjà approuvée par le président). 

▪ Sortie à la Villa des jeunes pour les élèves d’Accès secondaire sous le thème 

de la confiance en soi et du courage (frais assumés par l’école); 

▪ Conception d’un rallye dans le Vieux Québec pour les élèves de Protic 2 le 

11 mai (aucun coût); 

▪ Bénévolat à l’école Madeleine Bergeron les 12 et 19 avril et le 23 mai; 

▪ Changement de dates pour le voyage de niveau LS1-LS2, dû à un 

changement d’activité (la Ronde). Une augmentation à 535 $ est prévue en 

lien avec un élève qui s’est désisté. 

 
CC-22-23-40 

Il est proposé par madame Nathalie Dallaire appuyée par monsieur Louis Migotto et 

résolu d’adopter à l’unanimité les sorties éducatives et voyages tels que présentés lesquels 

documents sont déposés pour valoir comme si récités au long aux présentes et déposés aux 

archives sous la cote CC-22-23-40. 

 

7. CLIENTÈLE 2023-2024 ET OPÉRATION CHOIX DE COURS 

Madame Christine Garcia fait état de la situation actuelle: 

▪ L’opération choix de cours se termine ce vendredi; 

▪ Il y a 1448 inscriptions (1548 pondérés); 

▪ Possibilité d’un 6e groupe en 1re et 2e secondaire; 

▪ Il y a un léger débordement en Protic 1; 

▪ Il y a 84 élèves inscrits en adaptation scolaire, on s’attend à une centaine; 

▪ Plusieurs réflexions de réaménagement de l’école sont en cours; 

▪ On prépare de nouveaux locaux en vue de l’accueil de plusieurs élèves venant 

de l’école secondaire de Rochebelle; 

o Déménagement du Syndicat de soutien, le local devient une classe; 

o Les deux havres deviennent une classe; 

o Le local des stagiaires devient une classe; 

o La salle de jeux devient le nouveau havre. 

 

7.1 OFFRE DE SERVICES EN SPORT 

Madame Christine Garcia informe les membres que la continuité de l’option 

équitation est en analyse pour l’an prochain. La hausse des coûts de l’Écurie des 

Trois-Ruisseau étant la principale raison. On regarde un nouveau montage financier. 

 

8. PROJET ÉDUCATIF 

Madame Christine Garcia présente l’ébauche du projet éducatif, suite aux activités 

sur les valeurs avec l’équipe école. Les membres du conseil expriment leurs 

commentaires, suggestions et corrections à apporter au document. 

 

9. PEVR CONSULTATION 

Le directeur général du CS dépose au CE son PEVR pour consultation. Madame 

Christine Garcia propose aux membres d’en prendre connaissance et de lui 

communiquer leurs commentaires qu’elle transmettra par la suite au CS. 
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10. NOUVEAU PROGRAMME CCQ 

Le MELS a annoncé la possibilité de reporté le programme d’un an. Madame 

Christine Garcia indique qu’il a été décidé au Collège d’aller de l’avant en LS. En 

Protic, on attendra une année afin que les enseignants puissent s’approprier le 

programme. En adaptation scolaire on est toujours en discussion sur le sujet. 
 

CC-22-23-41 

Il est proposé par madame Cynthia Cliryx appuyée par madame Élaine Lajoie et résolu 

d’adopter à l’unanimité les changements, à la grille-matière, en lien avec le programme 

CCQ tels que présentés lesquels documents sont déposés pour valoir comme si récités au 

long aux présentes et déposés aux archives sous la cote CC-22-23-41. 

 

11. FORCES AVENIR 

Madame Christine Garcia présente les nominés du Collège des Compagnons : 

11.1 Élise Lefebvre, élève engagée (régionale) 

11.2 Guillaume Beaulé, élève persévérant (local) 

11.3 Solange Pouliot, personnel engagée (local) 

11.4 Œuvre urbaine, projet engagé (local) 

 

12. ŒUVRE D’ART PARC-ÉCOLE 8 JUIN 2023 

Madame Christine Garcia présente le canevas de l’œuvre d’art publique à venir, elle 

explique la démarche et les étapes de réflexions faites par les élèves. Madame Élise 

Lefebvre amène quelques précisions sur le processus de création de ceux-ci. 

L’inauguration aura lieu le 8 juin prochain lors d’un 5 à 7. 

 

13. INFORMATION DE L’AGEC 

Monsieur Théodore Desmeules informe les membres des prochaines activités à venir, 

il est question, entres autres, de la fête de Pâques, du succès du vox pop pour le 

recrutement, du bénévolat à l’école Madeleine Bergeron et de la préparation pour 

l’exposition « Je suis la culture » dans le cadre de la semaine de la bienveillance. 

Madame Christine Garcia invite les membres au vernissage le mardi à 16h30. 

Madame Élise Lefebvre présente les activités pour les finissants; 

▪ Le jeu de tag (chat et souris) fut très apprécié; 

▪ L’album est presque terminé, on attend encore quelques photos; 

▪ La cabane à sucre des finissants aura lieu le 26 avril, on ne pourra donc pas 

insérer les photos de l’événement dans l’album; 

Elle annonce un projet en cours concernant la distribution de produits d’hygiène 

féminine dans les salles de bain, une demande de financement a été envoyée. 

 

14. INFORMATION DU PRÉSIDENT 

Monsieur Stéphane Lapierre souligne qu’il participera avec plaisir aux événements 

étudiants à venir. 

 

15. INFORMATION DU REPRÉSENTANT AU COMITÉ DE PARENTS 

Monsieur Stéphane Lapierre résume les points discutés à la dernière rencontre : 

▪ La consultation du document sur le cadre relatif aux services éducatifs 

dispensés dans les établissements; 

▪ La consultation du PEVR; 
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▪ La thématique sur les écrans revient régulièrement mais sans prise de position 

officielle. 

 

16. INFORMATION DE LA TRÉSORERIE 

Il n’y a aucune information. 

 

17. INFORMATION DE L’OPP 

Madame Christine Garcia informe les membres des points discutés à la dernière 

rencontre, il est question des RDV de l’OPP, de l’accueil des parents à l’exposition 

de la bienveillance et des commentaires exprimés sur le projet éducatif. 

 

18. INFORMATION DE LA DIRECTION 

Madame Christine Garcia énumère les informations suivantes : 

▪ Arrivée d’une nouvelle secrétaire en LS1-2-3 et adaptation scolaire, madame 

Marie-Josée Marcoux; 

▪ Un poste de responsable des sports est ouvert, nous avons reçu plusieurs 

candidatures; 

▪ Les élèves de secondaire 5 partent pour le voyage à New-York demain; 

▪ Le gala entrepreneurial fut un succès, une soixantaine d’élèves étaient 

présents, 4000 $ en bourse ont été remis. Trois projets ont été présentés à 

« Ose entreprendre »; 

▪ On débute la programmation du mois de l’autisme pour avril; 

▪ La finale régionale DGI est prévue pour le 19 avril. 

 

19. QUESTIONS ET DEMANDES DES MEMBRES 

Monsieur Jean-Luc Lavoie adresse une question dans le cadre du jour de la terre : 

« est-ce qu’une corvée de nettoyage du boisé est prévue? » Madame Christine Garcia 

mentionne que le tout est organisé chaque année par le comité Brigade verte. 

Madame Élise Lefebvre ajoute que le comité Pook fabrique des sacs réutilisables 

dans une optique de développement durable. 

 

20. LEVÉE DE LA SÉANCE 

 
CC-22-23-42 

Il est proposé par madame Carine Turcotte appuyée par monsieur Jean-Pierre Marcoux et 

résolu à l’unanimité de lever la séance. 

 

Il est 21 h 35. 

 

 

___________________________   _____________________________ 

Christine Garcia, directrice     Stéphane Lapierre, président 


